



**ARGENTINA** Macri cree que las elecciones marcarán las próximas tres décadas **P5**



**SER PERIODISTA EN MÉXICO** "Mi muerte ya tenía fecha" **P19**

## La Iglesia inscribió 30.000 bienes como propios

### El Gobierno español analiza la lista de inmatriculaciones sin hacerla pública

ELENA G. SEVILLANO, Madrid  
Las propiedades que la Iglesia católica española ha inscrito como propias en las últimas dos décadas (entre 1998 y 2015) ascienden a 30.000, según los datos facilitados al Gobierno hace un año por el Colegio de Registradores. La lista, que el Ejecutivo no ha hecho pública, incluye lugares de culto, casas parroquiales, plazas, fuentes y todo tipo de parcelas, que se registraron a partir de la reforma de la Ley Hipotecaria de 1998, que facultaba a la jerarquía católica a realizar las anotaciones. La controvertida relación de inmatriculaciones, como se denomina a la primera inscripción de un bien en el Registro de la Propiedad, puede desencadenar un alud de pleitos.

Los registradores recibieron el encargo del Gobierno de Rajoy, a petición del Congreso a raíz de una iniciativa del PSOE, de detallar los bienes inmatriculados por el clero en este periodo. Un portavoz del Ministerio de Justicia asegura que la relación de propiedades sigue "en elaboración" y no se ha enviado al Congreso porque se están corrigiendo posibles errores y se ultima un informe jurídico sobre posibles actuaciones. **PÁGINA 18**

## Macron se hace fuerte como líder de una UE sin Merkel

BERNARDO DE MIGUEL, Madrid  
Emmanuel Macron, presidente de Francia, ha demostrado su fuerza dentro de la UE en el reparto de altos cargos, lo que coincide con el ocaso de la carrera de Angela Merkel. El mandatario francés pretende dominar todas las alianzas posibles entre capitales, en el Parlamento Europeo o en la nueva Comisión. Pero su protagonismo está despertando recelos entre socios de la Unión. **PÁGINA 2**

### LA CRÓNICA

## La estrategia del vértigo

### Sánchez transmite que no desea la repetición electoral, pero tampoco la teme. Aun así, el miedo se extiende entre PSOE y Podemos

CARLOS E. CUÉ  
Pedro Sánchez, presidente del Gobierno en funciones, ha transmitido a su entorno que no desea la repetición electoral, pero que tampoco la teme. Sánchez considera que la responsabilidad de la llamada a las urnas sería achacada a Unidas Podemos, quien saldría perdiendo. Los socialistas

podrían aspirar a subir de los 123 escaños actuales a entre 135 y 150, según los cálculos que maneja La Moncloa. Además, no se aprecia una gran movilización de la derecha: aunque se cree que el PP ganaría terreno, no bastaría para que la derecha sumara una mayoría de gobierno. Pero hay otros dirigentes socialistas

que sí ven enormes riesgos en unas elecciones en noviembre.

En Unidas Podemos se considera que una ruptura definitiva con el PSOE daría paso a una campaña a cara de perro y haría muy difícil cualquier Gobierno de izquierda en el futuro. Al final, todo puede depender de quién sienta más vértigo. **PÁGINA 12**



Niños juegan en La Revancha, una comunidad ubicada en la reserva de la sierra del Lacandón. / VÍCTOR PEÑA

### 60.000 personas viven en zonas prohibidas en la frontera con México

## Selva adentro, una Guatemala fuera de la ley

ÓSCAR MARTÍNEZ

**La Revancha (Guatemala)**

Llueve en la selva de Lacandón. Vereda adentro por la reserva protegida, el lodo es espeso. Quizá por eso no le llaman lodo. Le llaman barro. La camioneta todoterreno en la que viajábamos quedó atascada atrás. Caminamos hacia la comunidad La Revancha. "Invasores", les dice el Estado. "Narcotraficantes", les dicen muchas voces en el departamento de Petén, el más grande de Guatemala y dominado por la selva (2,2 millones de hectáreas, el 60% de ese territorio fronterizo con México y Belice). Más que caminar, el acto de desplazarse bajo la lluvia es una mezcla entre patinar y escalar. Estamos a cuatro kilómetros de la comunidad.

PASA A LA PÁGINA 4



SIGUE LA CULTURA  
SIGUE LA ACTUALIDAD

### Pontegadea, con 69 empleados, maneja inversiones valoradas en 9.700 millones

## El otro imperio de Amancio Ortega

CRISTINA DELGADO, Madrid  
En Arteixo (A Coruña), en paralelo a Inditex, la mayor empresa textil del mundo, un pequeño grupo de gestores se ocupan de gestionar el dinero que cada año recibe Amancio Ortega en forma de dividendos. A través de Pontegadea, el rey Midas de la ropa ha creado otro imperio inmobiliario y de in-

versión que estaba valorado en más de 9.700 millones de euros al cierre de 2018, un 11,5% más que un año antes. La compañía tiene 68 empleados, dedicados sobre todo a adquirir los mejores edificios de oficinas, hoteles y locales comerciales del mundo, de la Torre Picasso de Madrid a un complejo comercial en Miami. **PÁGINA 35**